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FECHA: Junio 19 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pelearon transportistas “ 

 “Conflicto causa 20 lesionados y pérdidas”  

 “Cordero y Peña pelean voto por voto en Hidalgo”  

 “PRI cuenta con respaldo ciudadano” 

 
“No llego” 

 
“Proyecto Social” 

 
“No circula” 

 “Peña N. llamó a priistas a no confiarse en comicios” 

 “Otorga Peña Nieto espaldarazo a los candidatos hidalguenses”  

 
“Recluta el crimen a 23 mil jóvenes”  

 
“Oculta la ALDF lista de becarios” 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más Uno-Reformas aprobadas después de elecciones: El diputado presidente de la comisión de la Junta de 
Gobierno de la LXI Legislatura del Congreso del estado de Hidalgo Ramón Ramírez Valtierra señaló que las problemáticas 
de la aprobación de las reformas de leyes más importantes que se encuentran siendo estudiadas en las debidas 
comisiones no saldrán a la luz pública hasta después del proceso electoral, esto debido a que podría interpretarse dichas 
acciones con fines electoreros, por lo que dijo serán respetuosos de la contienda que se está llevando a cabo en la 
entidad. Las elecciones para renovar las 84 alcaldías son de suma importancia para la vida democrática del estado para 
los próximos cuatro años con siete meses, situación que no debe ser ensuciada con las declaraciones en torno a las 
elecciones. Asimismo, refirió que los legisladores desean apartarse de los reflectores para no perturbar los ánimos en 
plena campaña electoral que se celebra en todo el esta-do, de igual forma únicamente vigilarán que los candidatos no 
gasten más de lo debido de acuerdo a lo establecido por el dirigente del Congreso local. Ramírez Valtierra explicó que en 
las sesiones ordinarias del pleno se abordan temas de interés general que no tienen que ver con las campañas políticas 
para hacer proselitismo a favor de un aspirante por lo que pidió a los medios de comunicación locales el no fijar 
pretensiones al respecto, de igual forma el congresista aseguró que la ciudadanía es la mejor juez de las propuestas y 
proyectos que han dado a conocer los candidatos, por lo que pidió no descalificar a las instituciones para que dentro del 
marco de la legalidad y de la normatividad se cumpla con un proceso electoral limpio. El líder del congreso estatal confió 
en tener resultados positivos para la contienda electoral en donde espera que la gente salga a votar y que el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo de validez y certidumbre al mismo, así mismo dijo que reformas como la política, 
educativa, de seguridad, de trabajo y electoral se están estudiando para poderse aprobar en el pleno del recinto 
legislativo, aunque por los tiempos marcados por la agenda del Congreso no pueden estar paralelos con las campañas 
electorales (José Gracia, pág.3)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Candidatos del PRI, arropados por Peña Nieto: Los aspirantes a las alcaldías de Pachuca y Tulancingo por 
la coalición Juntos Por Hidalgo del PRI, Nueva Alianza y PVEM, Eleazar García y Oralia Vega recibieron el apoyo del 
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gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto de cara a las elecciones del próximo 3 de julio. Ambos aspirantes, 
a nombre de los contendientes del tricolor en los 84 municipios de la entidad, coincidieron que su partido tiene las 
mejores propuestas en materia de seguridad, educación, salud y empleo. Ayer, el mandatario mexiquense encabezó dos 
actos de apoyo a las contiendas para ayuntamientos. Por la mañana estuvo en Tulancingo y por la tarde llegó a Pachuca 
para impulsar las campañas de los aspirantes en ambas regiones de la entidad en eventos multitudinarios con la 
asistencia de los miembros de las estructuras del partido. “Gobernamos por décadas porque recibimos por décadas el 
respaldo de la ciudadanía y somos también el partido que con responsabilidad con la república, cuando la mayoría 
ciudadana no le favoreció al partido, fuimos los primeros en reconocer nuestra derrota, por eso somos el partido que 
caminamos con paso firme, con el respaldo ciudadano para que el próximo año, eslabonando triunfos en las alcaldías, en 
las gubernaturas, en el 2012, que no haya duda, ganaremos la presidencia de la república”, expresó. En el mitin de la 
capital hidalguense, llevado a cabo en la explanada Bicentenario, convocó a la militancia priista a no confiarse y a 
esforzarse para ganar el proceso de este 3 de julio. “Sólo les pido, no nos confiemos, no nos confiemos, pues no 
obstante que las encuestas nos colocan con ventaja, los cierto es que lo único que cuenta es le resultado del 3 de julio, 
vamos a multiplicar nuestro entusiasmo”. Al los dos mítines asistieron también la esposa del mandatario mexiquense, 
Angélica Rivera; el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses; y su esposa Victoria Ruffo, así como el ex 
gobernador de Hidalgo, Manuel Ángel Núñez Soto, quienes acompañaron a todos los aspirantes tricolores a los 
ayuntamientos del estado. Enrique Peña Nieto reconoció que si bien las muestras de apoyo de la población respaldan la 
plataforma y la ideología del priismo para ser un proyecto triunfador en la contienda, también conminó a la militancia, las 
estructuras, a los líderes de sectores y organizaciones, a seguir trabajando para continuar como los representantes de 
esas causas sociales. “Vamos a multiplicar nuestro entusiasmo, vamos a multiplicar en más simpatías de las que están 
aquí presentes y que apoyan a nuestros candidatos; vamos a hacer que el respaldo de todos ustedes, multiplicado y 
sumando más simpatizantes dé el triunfo a nuestros candidatos”, exclamó. El presidente del PRI, Omar Fayad Meneses, 
hizo un reconocimiento al gobernador mexiquense pues ha sido un priista que ha cumplido los compromisos que firmó en 
campaña, “con hechos, le ha dado resultados al partido, a su estado y al país”, finalizó el también diputado federal por el 
estado. Claves. Bien apoyados 
•El gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto acudió al municipio de Tulancingo para brindar su apoyo a los 7 
candidatos a ediles de la región que contendrán por el PRI el próximo 3 de julio. 
•Durante el evento efectuado en Plaza San Francisco de dicha ciudad, Peña Nieto calificó al PRI como el mejor partido de 
México, pues refirió que fue el partido que creo las actuales instituciones que rigen al país. 
•Externó su apoyo a los candidatos Oralia Vega por el municipio de Tulancingo, Horacio Islas para Santiago Tulantepec, 
Martín Hernández por Cuautepec de Hinojosa, José León por Singuilucan, Martín Carvajal a Acaxochitlán y Alejandro 
Vargas por Metepec. 
•Refirió estar convencido de que el PRI es el mejor Partido de México: “Somos un partido que trabaja dando resultados a 
la población porque hemos hecho de nuestra plataforma”. (Gustavo Godínez, pág. 6)  

Milenio-Gloria es la mejor opción en Pachuca, dice Cordero: Ernesto Cordero, titular de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), acudió a la capital hidalguense en su calidad de militante del PAN para apoyar la candidatura 
de Gloria Romero León a la alcaldía de Pachuca. El también aspirante de la Presidencia de la República manifestó que la 
diputada federal con licencia es la mejor opción para gobernar la capital del estado a causa de que mantiene un historial 
limpio y durante su carrera política ha sido conocida por la población como “una mujer de trabajo”. Además, “a título 
personal, con recursos propios, en fin de semana, con mucho gusto estoy apoyando la candidaturas de Acción Nacional, 
a la candidata al gobierno de Pachuca, es una ciudadana ejemplar, con una gran trayectoria, que conoce a los 
ciudadanos y tienen una gran credibilidad”, señaló el funcionario federal. En su recorrido por el fraccionamiento Bosques 
del Peñar de Pachuca, Gloria Romero explicó varias de sus propuestas entre las cuales destacó la entrega de un 
programa alimentario para las familias en condiciones de marginación de la capital hidalguense. De acuerdo con la 
aspirante a la alcaldía, una de sus estrategias es signar un convenio con los productores de la Cuenca Lechera de 
Tizayuca para incluir leche en el apoyo alimentario a un costo bajo que ayuda a incrementar los niveles nutricionales de 
los niños pachuqueños que viven en pobreza alimentaria. Además, comprometió otorgar becas de excelencia a 
estudiantes de primaria, secundaria, preparatoria y universidad que demuestren estar comprometidos con su educación. 
A ellos, reiteró, “mi gobierno les brindará todo el apoyo para que alcancen sus metas”. La candidata de la coalición PRD-
PAN manifestó que su administración será sensible a las necesidades de la gente, no solo brindándoles apoyo en la 
generación de pequeños comercios o en programas de desarrollo deportivo y cultural para la juventud, sino a los adultos 
mayores, sobre todo aquellos de bajos recursos, quienes no pagarán el impuesto predial en su administración. En su 
intervención, el candidato de la coalición Hidalgo nos Une, por Mineral de la Reforma, Luis Baños Gómez, reconoció el 
excelente papel que Ernesto Cordero ha hecho en la Secretaría de Hacienda, manteniendo estable la economía mexicana, 
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con rumbo al crecimiento; “estas son las bases para formar un país de éxito pero también para hacer que todos los 
municipios de México tengan una vía de desarrollo. Ernesto Cordero señaló que como secretario de Desarrollo Social del 
Gobierno Federal visitó muchas veces los lugares más pobres del estado, vio lo duro de la vida en muchas partes del 
país, sin embargo, recalcó, hoy las cosas pueden cambiar para Pachuca y Mineral de la Reforma. Corredor azul. El 
dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, expresó que Hidalgo ya tiene corredor azul, porque va a tener 
candidatos que serán presidentes municipales en las próximas administraciones en Pachuca, Mineral de la Reforma, 
Tulancingo, Singuilucan, San Agustín Tlaxiaca, todos los municipios cercanos a la zona centro del estado. Gloria Romero 
León, candidata de la alianza Hidalgo nos Une, por la alcaldía de Pachuca, agradeció la suma de un panista de 
convicción, un panista solidario como Ernesto Cordero, además del gran número de simpatizantes que se han adherido a 
la campaña, apoyando un proyecto metropolitano de progreso. La candidata a la Presidencia de Pachuca, aseguró que 
durante su Gobierno no habrá nepotismo, ni aviadores en la nómina; práctica común en las anteriores administraciones. 
Señaló que si el voto le favorece, creará un Gobierno Ciudadano donde sea la población quien determine las políticas a 
seguir y de contacto directo con la sociedad, mediante programas eficaces como los Miércoles Ciudadanos, Cabildo en tu 
colonia y barrios y Buzón Ciudadano. Romero dijo que continuará visitando las colonias y barrios de la capital en busca 
del voto. (ángel Cabera, pág.7)  

Milenio-PT suma corrientes locales de izquierda: El líder de la corriente perredista Izquierda Social en Hidalgo, 
Francisco Patiño anunció que por diferencias ideológicas con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) apoyará la 
candidatura de Jorge Acosta, aspirante a la presidencia municipal por el PT-Convergencia a la capital del estado. En 
conferencia de prensa, el militante del PRD, calificó de incongruente la alianza Hidalgo Nos Une entre el PAN-PRD, así 
como a su candidata a la presidencia de Pachuca, Gloria Romero León. Por tal motivo, el perredista dará todo su apoyo al 
candidato de la coalición Poder Con Rumbo, Jorge Acosta, de cara a las elecciones del 3 de julio, cuando se renueve el 
gobierno capitalino. “Jorge Acosta, es el mejor candidato, sí es un verdadero candidato de la izquierda, es un candidato 
que viene de la ciudadanía, esa es la razón por la cual apoyamos a un candidato que ideológicamente somos de 
izquierda, a diferencia de la candidata del PAN-PRD, Gloria Romero León”, indicó Patiño. “Van a obligarnos a apoyar a 
Gloria Romero o seguramente van a amenazarnos que somos indisciplinados, pero no es así, porque nosotros somos 
coherentes con nuestra ideología, nos hemos mantenido firmes y eso tiene un costo político que nosotros vamos a 
asumir”, agregó el perredista. Llamó a sus compañeros de partido a que “no se mareen”, que definan claramente su voto 
y voten por una izquierda verdadera, sin embargo se contradijo y aseguró que como Izquierda Social no pueden operar 
directamente a favor de Jorge Acosta, único representante de la izquierda local. (Redacción, pág.7)  

Milenio-Encinas pide voto útil a panistas: A doce días de que concluya el proceso electoral para elegir gobernador 
en el Estado de México, el candidato de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, llamó a los militantes del 
PAN y PRI y a todos los electores mexiquenses a realizar un “voto útil” y no desperdiciar la oportunidad de lograr un 
cambio para la entidad. Encinas consideró que el candidato panista, Luis Felipe Bravo Mena, ya sepultó sus posibilidades 
al agregarse al priismo, como un testaferro, a través de sus críticas a la alianza de izquierda. “Creemos que el voto tiene 
un gran valor y no puede desperdiciarse en un candidato que no tiene ninguna posibilidad de competencia y en otro que 
lo único que representa es más de los mismos”, dijo. Asimismo, Bravo Mena pidió a los mexiquenses no tener miedo de 
los “caciques priistas” que amenazan con que el PAN desparecerá programas sociales al llegar al gobierno del Estado de 
México. “Que no le tengan miedo a los que presionan y amenazan la voluntad de todos”, exigió el abanderado de Acción 
Nacional. Advirtió que los priistas utilizan a maestros y todo el aparato de la entidad para mantener el poder. “Suelen 
usar mecanismos de presión, de amenaza con la gente más humilde, desprotegida, por eso hay que decirle que no 
tengan miedo, que estamos juntos y les vamos a ganar, los vamos echar fuera”, afirmó Bravo Mena al término de un 
mitin con más de 20 mil otomíes y mazahuas. En Toluca, el candidato de la coalición Unidos por Ti, Eruviel Ávila, se 
comprometió a abrir opciones de educación para personas con discapacidades, luego de asegurar que se requiere la 
formación continua para mejorar los niveles de vida, productivos y hacer accesibles a la población formas de enseñanza 
que respondan a las demandas reales. En un mitin con el magisterio, ofreció impulsar una educación con calidad y 
ampliar su cobertura de demanda que servirá para ser más productivos en el campo, la industria y el comercio, y para 
contribuir al desarrollo democrático. (Redacción, pág.18) 

Criterio-Tiene PRI una nueva generación: Peña Nieto: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, y 
el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses, sumaron coincidencias en el gran 
proyecto social que esta fuerza política impulsa en los municipios, estados y el país, al tener en sus liderazgos a mujeres 
y hombres que representan las inquietudes e intereses de los mexicanos. Ante miles de priistas que se dieron cita en la 
plaza Bicentenario, Peña Nieto mostró su apoyo incondicional al candidato tricolor a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García 
y de varios candidatos a ayuntamientos de la entidad. Además, reconoció el impulso y la proyección de su partido en la 
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entidad para que los aspirantes a las alcaldías de Hidalgo representen a la nueva generación que entiende y es sensible a 
los problemas de la realidad social del estado. “Por eso, y porque contamos con el respaldo mayoritario del México de 
hoy, vamos a ganar el próximo 3 de julio”. “Somos el partido que camina con paso firme, con paso decidido, con el 
respaldo ciudadano, para que el próximo año, enarbolando victorias, eslabonando triunfos en las alcaldías, en las 
gubernaturas, en 2012, que no haya duda: ganaremos la Presidencia de la República”. Y enfatizó que se ganará porque 
con una gran aclamación social de respaldo y de confianza al partido, cifra la esperanza de las nuevas generaciones, de 
las juventudes, de las mujeres, de los hombres que esperan encontrar un México de mayores oportunidades, más 
promisorio. Así como por el gran orgullo de pertenecer al partido que generó las instituciones para la transformación de 
México. (Ommar Ayala, pág.4)  

Criterio-Recibe PAN a Cordero Arroyo: Los secretarios y funcionarios federales que han venido al estado para apoyar 
a los candidatos de la alianza Hidalgo nos Une y del PAN, “han venido con recursos propios y eso está a la vista no 
somos como otros”, justificó Ernesto Cordero Arroyo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de 
México en su vista a la entidad. Apoyando a los candidatos aliancistas Gloria Romero y Luís Baños en Pachuca y Mineral 
de la Reforma, respectivamente, el secretario federal contestó a las acusaciones hechas por el PRI de Hidalgo, 
expresando “el león cree que todos son de su condición”. Simultáneamente, a las 13:00 horas, que el panista se reunía 
con militantes en privado en Mineral de la Reforma, el gobernador priísta del Estado de México, Enrique Peña Nieto 
sostenía otro encuentro con tricolores en Pachuca. “En este momento vengo como militante del PAN y estoy utilizando mi 
fin de semana, mi recurso propio para venir a apoyar a los candidatos del mi partido y la alianza en los municipios del 
estado de Hidalgo”, declaró. Unas horas antes Cordero Arroyo acompañó a Gloria Romero a un recorrido por el 
fraccionamiento Bosques del Peñar, ya que había cancelado su vista a la comunidad El Alberto, en Ixmiquilpan. En un 
tema controvertido, hace unos días el Banco de México reveló que la deuda interna de México, se multiplicó 4.5 veces en 
los últimos 11 años, a lo que el secretario resto importancia. (Antonio Alcaraz, pág.5)  

Plaza Juárez-Diputado Penchyna vio visto bueno a candidatos priísta: El candidato priista la Presidencia 
Municipal, Fernando Hernández Durán, recibió la visita del diputado federal priísta David Penchyna Grub, quien dio 
espaldarazo a su candidatura, ante todos los priístas de la demarcación que se dieron cita en conocido auditorio de la 
cabecera municipal. Al diputado lo recibieron el dirigente priísta en Apan, Jorge Cruz, los presidentes seccionales, 
coordinadores de zona, delegados y comisariados de las comunidades, así como la planilla priísta que encabeza 
Hernández Durán. El candidato, durante su mensaje, le externó su admiración a Penchyna, "es difícil apreciar por 
completo el valor de sus servicios a nuestro partido, muy superiores al valor de la compensación que le entregamos, sólo 
le podemos decir bienvenido nuevamente a Apan y nos sentimos congratulados con su presencia". De igual manera, le 
hizo saber que Apan y el estado de Hidalgo necesitan el compromiso, la solidaridad y la unidad de todos los sectores 
políticos, "para alcanzar un verdadero progreso". David Penchyna exhortó a los asistentes a reflexionar su voto ya que el 
gobierno municipal durará en el poder cuatro años 7 meses 18 días e irá de la mano con el del gobernador, Francisco 
Olvera. Aunado a esta búsqueda del voto popular, Hortensia Olvera de Hernández, esposa del candidato tricolor, visitó a 
la comunidad de Lázaro Cárdenas para difundir las propuestas de Femando Hernández Duran por el progreso de Apan y 
sus comunidades. Posteriormente, el diputado federal se dirigió al municipio de Tepeapulco, donde se reunió con el 
candidato Alberto Franco, en un evento proselitista en el que fueron concentrados cientos de tricolores. (Carlos 
Rosales, pág. 3B) 

Plaza Juárez-No contribuiré a proyectos personales: Bajo la advertencia de que no contribuirá a proyectos 
personales, Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, afirmó que la insistencia de funcionarios federales, 
particularmente del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, en sostener un debate obedece más a un proyecto personal 
del funcionario federal, que a tratar de resolver las problemáticas que se presentan en el país. En conferencia de prensa 
que ofreció en la capital del estado, Peña Nieto afirmó que no caerán en provocaciones; "más parece que se quiere 
abonar a un proyecto personal que realmente a debatir sobre temas de interés". Dijo estar convencido que el debate es 
un instrumento para confrontar ideas y proyectos en aras de un objetivo, pero en este caso se trata de proyectos 
personales de cara a 2012, por lo que reiteró: "no vamos a caer... tendríamos que preguntarnos para qué y por qué 
debatir", Además, el gobernador mexiquense señaló que no es tiempo de debates rumbo a 2012, que ya llegará el 
tiempo. Precisamente rumbo a 2012, señaló que actualmente, según lo marcan las encuestas, hay una esperanza hacia 
el PRI para retomar al poder. Hablando sobre tiempos, consideró que existe una efervescencia política rumbo a este 
proceso, pero que él se ha conducido, dijo, con-forme lo marcan los tiempos lega-les, por lo que primero concluirá su 
gestión como gobernador del Estado de México y posteriormente habrá de definir qué hará; "no adelantemos vísperas ni 
tiempos". En cuanto al respaldo de las instituciones, reiteró que el PRI fue quien las creó, por lo que dijo esperar que se 
mantengan en el ámbito de sus funciones, según lo marque su responsabilidad. El tema del aeropuerto fue planteado, 
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afirmó no tener elementos técnicos para poder emitir una opinión sobre qué sería lo más positivo para la aviación en el 
Valle de México, si construir la terminal en el Estado de México o en Hidalgo. (Nadia Mejía, pág.3A) 

Sol de Hidalgo-Cordero apoya a candidatos panistas: Ayer, en Mineral de la Reforma, donde encabezó un evento 
de apoyo al candidato Luis Baños, de la Coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD), el secretario federal mencionó que la 
situación de México ha cambiado. "Antes le debía a otros países. Pero hemos reducido la deuda externa y confiado en la 
deuda interna, pero aún así, si sumamos las dos, México es uno de los países con las deudas más bajas, lo que le 
confiere una gran reputación, credibilidad y respeto en los mercados internacionales". El secretario federal, que arribó a 
Pachuca cerca del medio día para recorrer algunas calles y pedir el voto, también, a favor de Gloria Romero, candidata de 
la Coalición Hidalgo nos Une, negó estar utilizando recursos públicos para la promoción del voto. Acompañado del 
dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, subrayó que, como militante del PAN, "utilizo mi fin de semana y mis propios 
recursos para apoyar a los candidatos Luis y Gloria, que con una trayectoria destacada ofrecerán buenos resultados el 
próximo tres de julio". Parco en sus respuestas, Ernesto Cordero aceptó atender a la prensa menos de dos minutos, 
antes de encabezar una comida con más de 350 militantes, simpatizantes y empresarios de Mineral de la Reforma. 
¿Renunciará a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para contender por la Presidencia del país?, se le preguntó. "Ya 
llegarán los tiempos para la candidatura del 2012. Están perfectamente establecidos en la ley. Para las contiendas 
internas de todos los partidos, el calendario marca la tercera semana de diciembre. El PAN no es la excepción", concluyó. 
(Liliana Castillo, Pág. Principal) 

El Independiente- Renovará dirigencia PRD después del 3 de julio: Al término de las elecciones de presidentes 
municipales empezará la cuenta regresiva para que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) renueve su dirigencia 
estatal. Hasta el momento, nadie ha levantado la mano. El legislador del sol azteca Ramón Flores Reyes afirmó que no le 
interesa contender por la presidencia del partido al que pertenece, porque está enfocado a su labor como diputado, la 
cual, dijo, piensa terminar. La convocatoria para renovar dirigente estatal sería publicada en marzo, pero debido al 
proceso electoral fue pospuesta y podría ser difundida entre agosto o septiembre, según lo estipule el consejo nacional 
del partido. Ante esto, el diputado señaló que hasta el momento ningún militante ha levantado la mano, porque están 
inmersos en el proceso electoral con el objetivo de concretar el mayor número de presidencias municipales, el próximo 3 
de julio. Sin embargo, señaló que el perfil del próximo dirigente del PRD debe concordar con los estatutos internos, con 
capacidad de diálogo y que no sea improvisado, quien fuera secretario general prefirió no dar nombres. Dijo que las 
disputas al interior del sol azteca en ocasiones se magnifican, pero la gestión de Pedro Porras "no fue del todo mal, se 
hizo el esfuerzo por conducir de la mejor manera al partido, por involucrar a la mayor parte de los actores". Refirió que la 
dinámica del PRD provoca discusiones entre corrientes internas, "como descalificar a contrincantes y satanizar a los 
grupos para posicionarse", dijo y confió en que la renovación de la dirigencia "sea un proceso equitativo y constructivo". 
Flores Reyes dijo que todas las corrientes internas tienen capacidad para participar en el proceso y se pronunció a favor 
de fortalecer al partido, no sólo en tiempos electorales. (Víctor Valera, Pág. 4)  

El Independiente-Desinteresa al PRI debate entre candidatos, señala fundación: La Fundación Desarrollemos 
México denunció que el tiempo se agota y las propuestas de debate entre candidatos de las tres coaliciones electorales a 
la presidencia municipal capitalina no son tomadas en cuenta por dirigencias partidistas, principalmente la del PRI.  En un 
comunicado, dicha fundación cuyo director operativo es Javier Bazán García cuestiona: "¿Por qué en Estado de México y 
a nivel federal los debates están perfectamente normados y reglamentados como actividades rigurosas mientras que en 
Hidalgo es inexistente?". Asimismo, les recuerda a los candidatos a la alcaldía de Pachuca que "una forma segura para 
ganar es, la promoción del voto y la disminución del abstencionismo, ¿pero cómo lograr esto si la mayoría no dedica 
tiempo a los „switches'?". También, la fundación denuncia el inicio de la guerra sucia, pues ya se perciben las viejas y 
clásicas prácticas institucionales para evitar la participación ciudadana, así como descalificaciones infundadas y 
"chapulines" políticos que quizá descalifiquen a sus ex compañeros por ver en ellos un reflejo de lo que su alter ego 
intenta disfrazar. Añade que mientras que los comicios se acercan, la guerra sucia se hace más notoria, así como la 
persecución que el PRI mantiene contra funcionarios federales que visitan a Hidalgo y participan en eventos de 
promoción de los candidatos a presidentes municipales de la oposición. La fundación Desarrollemos México cuestionó el 
que los priistas utilicen impunemente la imagen de sus diputados y altos funcionarios en eventos con sus candidatos a 
alcaldes, como es la visita de gobernadores y dirigentes nacionales."Es increíble que los funcionarios impuestos y no 
votados del ayuntamiento acompañen al candidato de su partido a eventos proselitistas, en lugar de resolver los 
problemas de la población, como la inseguridad", señaló la fundación. (Redacción, Pág.5) 

El Independiente-Peña N. llamó a priistas a no confiarse en comicios: El gobernador México Enrique Peña Nieto 
llamó a priistas a no confiarse de cara a las elecciones que se realizarán este año en el Estado de México, Hidalgo, 
Nayarit, Coahuila y Michoacán, al encabezar un encuentro regional de candidatos a presidentes municipales del tricolor. 
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"No hay que confiarse, hay que ir paso a paso, primero ganar la elección en los municipios de Hidalgo y luego hacer que 
el PRI gane la presidencia de la República", dijo el mandatario mexiquense ante cientos de asistentes en la Plaza San 
Francisco, de Tulancingo. Acompañado de su esposa Angélica Rivera, la Gaviota, así como del presidente estatal del PRI 
Omar Fayad Meneses, el gobernador mexiquense justificó que su presencia era para apoyar a sus compañeros de partido 
y que lo estaba haciendo en los tiempos en que la ley se lo permite. Peña Nieto, como si él estuviera en campaña, 
aseguró que el PRI es un partido que ofrece resultados. Aseguró que al PRI, además de tocarle la pacificación del país a 
partir del final de los años 20, en el siglo pasado, fue el impulsor en la creación de instituciones de atención social, como 
educación y salud, así como el instituto político que impulsó la apertura democrática para la participación de otras 
corrientes políticas. "Por eso, y porque contamos con el respaldo mayoritario del México de hoy, vamos a ganar el 
próximo 3 de julio", sostuvo. El gobernador mexiquense estuvo acompañado en el templete por el vocero del PRI 
nacional David Penchyna, así como del líder estatal de la Confederación Nacional Campesina Onésimo Serrano y de los 
candidatos a presidentes municipales de Acatlán, Acaxochitlán, Cuatepec de Hinojosa, Metepec, Santiago Tulantepec, 
Singuilucan y Tulancingo. Visito Pachuca. Posteriormente, el gobernador mexiquense estuvo en la explanada 
Bicentenario, donde respaldó la campaña de los candidatos a alcaldes de Pachuca, El Arenal, Apan y Mineral de la 
Reforma, entre otros,  Ante un nutrido contingente de militantes, Peña Nieto reconoció el impulso y la proyección de su 
partido en la entidad para que los aspirantes a las alcaldías de Hidalgo representen a la nueva generación que entiende y 
es sensible a los problemas de la realidad social del estado.  "Por eso, y porque contamos con el respaldo mayoritario del 
México de hoy, vamos a ganar el próximo 3 de julio", pronosticó. Entrevistado al término del mitin priista, Peña Nieto 
aseguró que las personas que quieren debatir con él tendrán que esperar los tiempos correctos, porque para la campaña 
electoral del 2012 no han llegado los momentos adecuados. "Espero que los demás partidos se apeguen a las reglas de 
la democracia y respeto al elector". Aseguró que hay efervescencia política para el 2012, sin embargo primero concluirá 
su cargo de gobernador para posteriormente definir lo que hará respecto a la jornada electoral del 2012, porque así los 
tiempos lo permiten. "No adelantemos vísperas y finalmente la percepción de cada político en cuanto a su percepción de 
alcance personal deberá ceñirse al marco legal y mientras haya respeto a este pensamiento, cualquier otro estará fuera 
de lugar." Ante la pregunta expresa de si "le saca a un debate", Peña Nieto aseguró que ve en estos señalamientos una 
situación a destiempo en la intención, porque ahora no es el momento. "Su servidor no está para abonar o apoyar ningún 
proyecto personal, estoy para cumplir con mi responsabilidad como gobernador de mi estado y para concluir 
satisfactoriamente en menos de tres meses y el tiempo para los debates se darán de acuerdo a los tiempos establecidos 
en el 2012." Por otro lado, negó que haya intervenido de alguna forma para que Jorge Hank fuera liberado tras su 
detención por posesión de armas de fuego. "Es un asunto de orden de otra entidad, en la que evidentemente no tengo 
ninguna participación y señalé que ojalá no fuera un asunto del orden político electoral, que fuera un asunto respetuoso 
de la legalidad del estado de derecho. No me corresponde juzgar." (Miguel ángel Carrasco, Pág. 7)  

El Independiente-Dice Omar Fayad que unión de partido garantiza el triunfo: El presidente estatal del PRI 
Omar Fayad Meneses aseguró que si cada uno de los priistas realiza la tarea encomendada en el proceso electoral, el 
triunfo del tricolor en todo el estado será contundente, porque la unión de todas las fuerzas garantizará la victoria. "Si 
cada uno de nosotros hace el trabajo que tienen encomendado, ya sea en el activismo político, en la promoción, en 
convencer a la ciudadanía, sabremos que algo importante va a ocurrir el 3 de julio. Ganaremos el proceso electoral", 
apunto el dirigente del priismo hidalguense. Ante militantes del tricolor congregados en la explanada Bicentenario y 
acompañado por el gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, Omar Fayad aseguró que el PRI tiene fortaleza y unidad, 
lo cual se ve reflejado en la postulación de las mejores mujeres y hombres. "Jóvenes que hoy representan la nueva cara 
del priismo aquí en Hidalgo", aseguró el dirigente priista. Asimismo, celebró el apoyo del gobernador del estado de 
México Enrique Peña Nieto a la campaña de los candidatos aledaños a la capital hidalguenses, porque con su presencia 
fortalece sus campañas. También agradeció el apoyo de su esposa, la actriz Victoria Rufo, así como de la esposa del 
gobernador de México, la también actriz Angélica Rivera la Gaviota. "Respalda (Peña Nieto) el triunfo de nuestro 
candidatos en la próxima contienda electoral, el próximo 3 de julio en Hidalgo, en todos nuestros municipios", dijo el 
dirigente priista en Hidalgo. Entre los candidatos priistas a presidentes municipales asistieron Eleazar García Sánchez, de 
Pachuca; Filiberto Hernández Monzalvo, de Mineral de la Reforma; Gregorio Hernández Serrano, de Actopan; Adelfa 
Zuñiga Fuentes, de El Arenal, entre otros. (Miguel ángel Carrasco, Pág. 7)  

El Sol de Hidalgo-Convoca Peña al priismo a no confiarse: Enrique Peña Nieto convocó al priismo hidalguense a 
no confiarse y a multiplicar entusiasmo y simpatía para lograr un triunfo claro. El gobernador del Estado de México 
estuvo en Pachuca para apoyar a Eleazar García y a otros 11 candidatos del PRI y de la coalición Juntos por Hidalgo, a 
presidentes municipales. En un mitin realizado en la Plaza Bicentenario, a donde asistieron miles de militantes y 
simpatizantes del Revolucionario Institucional, Peña Nieto señaló que, no obstante que las encuestas colocan al PRI con 
ventaja sobre los adversarios, "lo cierto es que lo único que cuenta es el resultado del voto el próximo tres de julio". Al 
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inicio del acto proselitista, el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, aseguró que la coalición PRI-Verde-Panal es una 
alianza invencible en Hidalgo, en tanto que Eleazar García, abanderado por Pachuca, llamó a no caer en provocaciones 
"de aquellos que están preocupados por lo que estamos haciendo". Peña Nieto se mostró convencido del triunfo del 
Revolucionario Institucional "porque hoy en día hay una gran aclamación social de respaldo y confianza al partido". Dijo 
que actualmente el PRI cifra la esperanza de las nuevas generaciones, que esperan encontrar un México de mayores 
oportunidades. Hoy, continuó el gobernador mexiquense, está nutrido de una nueva generación que entiende y es 
sensible a los problemas del país. Tras señalar que en Hidalgo se siente en casa y con amigos, Peña Nieto aseguró que el 
Partido Revolucionario Institucional aprendió de sus errores para construir lecciones que le permitan hacer mejor las 
cosas. Aludió al 2012 y manifestó que el priismo camina con paso firme, decidido y con el respaldo ciudadano para que el 
próximo año no haya duda de que ganarán la Presidencia de la República. En el presídium, al lado de Peña Nieto y de su 
esposa, Angélica Rivera, estuvieron los candidatos del PRI y de la coalición Juntos por Hidalgo, de Pachuca, Mineral de la 
Reforma, Epazoyucan, San Agustín Tlaxiaca, Mineral del Monte, Zempoala, Zapotlán, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, 
Tizayuca, Actopan y de El Arenal. Se encontraban, también, los diputados federales y locales priistas, así como el ex 
gobernador Manuel Ángel Núñez Soto y los dirigentes de los partidos Verde Ecologista de México, Jorge Malo, y de Nueva 
Alianza, Fernando Flores, así como también el delegado del CEN del PRI, Efraín Arista. El primero de los discursos 
correspondió a Omar Fayad, quien si bien reconoció que no hay contienda electoral fácil, afirmó que la coalición PRI- 
PVEM-Panal es una alianza invencible en Hidalgo. Dijo que su partido tiene la fortaleza y en unidad ha postulado a los 
mejores hombres y mujeres, jóvenes todos, que representan la nueva cara del priismo en la entidad. Además, añadió, el 
PRI se ha esforzado para que cada uno de sus candidatos lleve la mejor propuesta, la más cercana a la gente y la que 
mejor interpreta las necesidades y aspiraciones de los hidalguenses. Se trata, indicó, de propuestas triunfadoras "y por 
eso creo que vamos a ganar". En su oportunidad, Eleazar García, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo a la 
Presidencia Municipal de Pachuca, coincidió con Peña en desechar todo viso de confianza en la actual campaña 
proselitista. "El tres de julio tendremos un triunfo contundente", indicó. Definió al Revolucionario Institucional como un 
partido moderno, que escucha a la gente y pidió, por favor, la confianza y el voto el próximo 3 de julio "porque tenemos 
la mejor propuesta y un equipo capaz y sensible que va a aportar para dar rumbo al país". (Javier Martín, Pág. 
Principal). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Pide Alejandro Encinas al PRI sacar las manos del proceso electoral y respetar las 
campañas: El candidato de "Unidos podemos más" Alejandro Encinas Rodríguez pidió a los gobiernos municipales 
emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sacar las manos del proceso electoral y respetar campañas 
políticas. En un mitin realizado en Huixquilucan, estado de México, el abanderado de los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia dijo que la exigencia es principalmente para el presidente municipal 
Alfredo del Mazo, a quien responsabilizan de la destrucción de su publicidad. Puntualizó que además se están realizando 
prácticas como el despido de trabajadores municipales que apoyan a la coalición, además "tenemos informes de que son 
amenazados para no asistir a nuestros eventos y votar por la izquierda". Encinas Rodríguez aseveró que de ganar el 3 de 
julio la elección devolverá al estado su crecimiento y desarrollo, porque los gobiernos del PRI han impedido su progreso y 
la disminución de su riqueza. Adelantó que el próximo miércoles, en el debate público en el que se tratará el tema 
económico, dará cifras y datos relevantes. Reiteró que sus propuestas de gobierno son ante todo de solidaridad con la 
ciudadanía, sin privilegios, pero con muchas prioridades. Informó que en todas las casas de los mexiquenses se está 
repartiendo la tarjeta la Cumplidora, a través de la cual se darán beneficios a quienes más lo necesitan. Por otro lado, el 
líder estatal del PRD Luis Sánchez anunció que el próximo lunes harán públicos los gastos que han realizado en la 
campaña del candidato al gobierno del Estado de México por la coalición "Unidos podemos más" Alejandro Encinas 
Rodríguez. Retó a la coalición "Unidos por ti" y a su candidato Eruviel Avila Villegas, a presentar todos los documentos de 
los gastos que está haciendo, a fin de que la población determine, haga cuentas y verifique si rebasó o no los topes de 
campaña. Reiteró que desde que arrancaron las campañas políticas, la coalición de los partidos PRI, Verde Ecologista de 
México (PVEM) y Nueva Alianza tapizó al estado de propaganda, cuyos gastos superan por mucho los topes establecidos 
por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). (Notimex, Pág. 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera Ruiz blinda campo hidalguense ante sequía: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, 
manifestó que para la actual temporada de estiaje, la administración estatal y el gobierno federal ya han tomado las 
medidas adecuadas de prevención para proteger a los productores, así como en el caso de que llegaran a perderse las 
cosechas por la falta de precipitaciones pluviales en la entidad, ello luego de haberse reunido en días pasados el propio 
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jefe del Ejecutivo estatal y el titular de la Sagarpa del gobierno federal. Dio a conocer que a la fecha no se ha registrado 
la pérdida de ganado a consecuencia de la falta de alimento o del vital líquido; además de que ya se realizó la solicitud 
ante la autoridad correspondiente para lograr recursos adicionales que permitan la adquisición de apoyos a distribuirse en 
las zonas dedicadas a esta actividad. En otro orden de ideas, el mandatario hidalguense explicó que durante la reunión 
del día viernes al interior de la Comisión Nacional de Gobernadores (Conago), se abordaron tres temas fundamentales: 
gestionar mayores recursos para la educación, en los que se incluye un cambio en las reglas de operación para la 
distribución de los apoyos para este rubro. Salud fue el segundo tema que se trató, en donde se acordó la gestión de 
mayores presupuestos que beneficiarían principalmente al personal médico, así como contar con una distribución 
equitativa. Una tercera propuesta que se realizó consiste en que la retención del Impuesto Sobre la Renta (ISR) por parte 
de las entidades hacia sus propios servidores públicos, sea 100 por ciento participable para los estados, lo que permitiría 
que estos recursos pudieran destinarse a mayor obra pública o diversas acciones. Por otra parte, en materia de 
coordinación fiscal, dijo, se realizaron una serie de propuestas, mismas que serán presentadas, en primer lugar, a la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de manera formal en el corto plazo. El diputado local y presidente de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano, informó que el Consejo Agrario Permanente (CAP) realiza 
recorridos para cuantificar los daños que ha dejado la intensa sequía en los campos del estado. El legislador dijo que 
desde hace unos días, las organizaciones campesinas aglutinadas en el CAP realizan la inspección en las parcelas para 
revisar qué siembras se han perdido ya por la falta de agua. Dijo que en una semana más podrán hablar de cifras, pero 
que por el momento no pueden dar un estimado de pérdidas, pues aún tienen la esperanza de que las lluvias puedan 
caer en los próximos días y salvar de último momento algunos cultivos. En tanto, la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) anunció esta semana que ya comenzó a echar mano de las últimas reservas de las presas del estado. Los 
embalses que administra la Dirección Local Hidalgo de la Conagua continúan presentando niveles muy bajos que 
descienden día con día, por lo que se decidió solicitar al Comité Técnico de Operación de Presas la autorización para la 
extracción del “volumen muerto” de la Taxhimay, la Requena y la Rojo Gómez para continuar dotando del recurso para el 
riego de cultivos. Se le llama “volumen muerto” al último cúmulo de agua que queda “estancada” debajo de la toma de la 
presa, por lo que no se puede extraer sólo por fuerza de gravedad, sino por medio del bombeo. Actualmente se 
encuentran en riesgo más de 12 mil hectáreas de cultivos de los distritos de riego 003 de Tula, 100 de Alfajayucan y 112 
de Ajacuba, por lo que se continuará con el operativo de vigilancia en canales para garantizar el buen uso y reparto 
equitativo del agua disponible. Cabe recordar que el Congreso de Hidalgo exhortó al gobierno federal para otorgar 
recursos del Fondo Nacional para Desastres Naturales (Fonden) al estado de Hidalgo a causa de las 21 mil hectáreas 
perdidas de maíz, fríjol, así como alfalfa y ante el riesgo de perder 10 mil más si no llueve en los próximos días o bien, 
que se destinen los recursos de subejercicios de Pemex para el pago de tierras. Claves. Compra de agua. Ante la sequía 
que azota en Hidalgo, el representante de Protección Civil, Carlos Alberto Ibarra Murillo planteó la posibilidad de comprar 
agua a otras entidades. El representante del organismo dijo que acceder a agua de entidades vecinas es una cuestión 
más administrativa que de otro tipo, por lo que será problema el pedirla. Ibarra Murillo manifestó que se contempla hacer 
uso de algunas otras cuestiones para garantizar lo que es el abasto para las comunidades carentes del vital líquido para 
la Huasteca y el Mezquital. (Redacción, pág.8)  

Milenio-Cordero y Peña, en lucha voto por voto en Hidalgo: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña 
Nieto, y el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, visitaron Tulancingo y Pachuca, Hidalgo, donde disputan voto por 
voto la preferencia rumbo a las elecciones del 3 de julio. El primero en arribar fue Cordero, quien acudió “a título 
personal, con recursos propios, en fin de semana”, y recorrió algunas calles casa por casa.“Con mucho gusto estoy 
apoyando a la candidata al gobierno de Pachuca, es una ciudadana ejemplar, con una gran trayectoria, que conoce a los 
ciudadanos y tiene una gran credibilidad”, señaló. Al ser cuestionado sobre el gobernador del Estado de México, indicó: 
“Lo sigo esperando para el debate, tal parece que rehúye”. Hace una semana, el titular de la Secretaría de Educación, 
Alonso Lujambio, fue criticado por viajar a Pachuca para apoyar a la candidata de la alianza Hidalgo nos Une. Esa 
ocasión, Beatriz Paredes señaló que los servidores públicos no deberían acudir a actos de campaña. Al acompañar a la 
candidata Gloria Romero, Cordero consideró que Peña Nieto tiene miedo a debatir con los militantes del PAN. “Lo estoy 
esperando con mucho gusto, ojalá se anime a debatir y contrastar ideas de lo que fueron 70 años de gobiernos priistas y 
compararlos con estos 10 años de gobiernos panistas”, expresó. Al mismo tiempo, minutos después de las 11 horas, 
Peña Nieto arribó a Tulancingo y posteriormente a Pachuca para encabezar encuentros regionales con candidatos. El 
gobernador aseguró que el PRI ganará las elecciones presidenciales en 2012 y, en calidad de militante, dio su respaldo a 
los candidatos a alcaldes en la entidad. “Gobernamos por décadas porque recibimos por décadas el respaldo de la 
ciudadanía y somos también el partido que con responsabilidad con la República, fuimos los primeros en reconocer 
nuestra derrota. Por eso somos el partido que camina con paso firme, con el respaldo ciudadano para que el próximo 
año, eslabonando triunfos en las alcaldías y en las gubernaturas, en 2012, que no haya duda, ganaremos la Presidencia 
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de la República”, expresó. Sobre el reto de Cordero, al que se sumó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard, el gobernador rechazó participar en algún encuentro con ambos, pues dijo que “nos son tiempos” y que ese reto 
es para sumar a un proyecto político personal y no para discutir los problemas del país, por lo que él no participará. 
“Sobre el debate, todo tiene un tiempo y un momento, he señalado que no vamos a caer en las provocaciones y menos a 
ceder en esta pretensión de varios, porque no es uno, podríamos hacer una fila de todos ellos que parecen tocar las 
puertas del debate, lo que evidencia que el famoso debate no es para resolver la problemática actual. Más parece un 
ánimo de querer construir o abonar a un proyecto personal de cara a 2012, que realmente debatir sobre temas de 
interés. “En ese juego no vamos a caer, no en este momento, no es el momento, 2012 tiene sus tiempos. Me parece que 
estos debates están para abonar a proyectos personales y su servidor no está para abonarle ni apoyar ni contribuir a la 
construcción de un proyecto personal, estoy para cumplir con mi responsabilidad como gobernador”. Insistió en que una 
vez concluida su gestión anunciará si participa en la contienda presidencial y que cada aspirante debe de sujetarse a los 
tiempos de la ley. (Gustavo Godínez, pág. principal)  

Plaza Juárez-Redes sociales, fundamentales en campañas: En plena efervescencia del proceso electoral que se 
lleva a cabo en el estado de México para elegir al próximo gobernador, las redes sociales desempeñan un papel muy 
importante dentro de las campañas políticas, por lo que le corresponde a la sociedad exigir calidad en los contenidos que 
difunden los actores políticos por estos medios. De acuerdo al especialista Juan Alcalá Dueñas, de los 30 millones de 
usuarios de Internet en México, más del 60% son jóvenes lo que nos da una clara idea de la importancia que tienen las 
nuevas tecnologías y sus métodos para el contacto o relación que deben tener los partidos políticos y candidatos con la 
ciudadanía. Es importante resaltar que pese a que la Reforma de 2007 en materia electoral restringió toda la información 
y propaganda política a la pauta de tiempos oficiales, Internet permaneció como un espacio libre, de debate plural, 
donde los ciudadanos, políticos y servidores públicos pueden conversar abiertamente sobre cualquier tema. Muchas veces 
las redes sociales se utilizan para realizar solo señalamientos, lo que sin duda también es parte del crecimiento y 
desarrollo democrático de un país, pero es un aspecto que debe cui-darse hasta convertir los mensajes en propuestas, en 
aras de alcanzar un mejor desarrollo para nuestro país", apuntó el especialista. Alcalá Dueñas considera que la aplicación 
de las nuevas tecnologías, como las redes sociales, es fundamental en las campañas y como medio de comunicación 
entre los diversos órdenes de gobierno, a fin de conocer libremente la opinión y sentir articular de los ciudadanos, 
aunque aun es un tema que debe analizarse para marcarle una pauta positiva. (Redacción, pág.3A) 

El Sol de Hidalgo-Instalaron el Comité de Planeación para el Desarrollo Regional: El gobernador Francisco 
Olvera, acompañado por su esposa Guadalupe Romero, de los alcaldes de Mineral de la Reforma, Mineral del Monte, 
Epazoyucan y San Agustín Tlaxiaca, de la alcaldesa Geraldina García, de funcionarios estatales, delegados federales y 
representantes de la sociedad civil organizada, llevó a cabo el establecimiento del Comité de Planeación para el 
Desarrollo Regional (Coplader) Pachuca. Luego de la asamblea de instalación, en entrevista, el mandatario manifestó que 
para la actual temporada de estiaje, la administración estatal y el gobierno federal ya han tomado las medidas adecuadas 
de prevención para proteger a los productores, así como en el caso de que llegaran a perderse las cosechas por la falta 
de precipitaciones pluviales en la entidad, ello, luego de haberse reunido en días pasados el propio jefe del Ejecutivo 
estatal y el titular de la Sagarpa del gobierno federal. Dio a conocer que a la fecha no se ha registrado la pérdida de 
ganado como consecuencia de la falta de alimento o del vital líquido; además de que ya se realizó la solicitud ante la 
autoridad correspondiente para lograr recursos adicionales que permitan la adquisición de apoyos a distribuirse en las 
zonas dedicadas a esta actividad. En otro orden de ideas, el mandatario hidalguense explicó que durante la reunión del 
día viernes al interior de la Conago, se abordaron tres temas fundamentales: gestionar mayores recursos para la 
educación, en los que se incluye un cambio en las reglas de operación para la distribución de los apoyos para este rubro. 
Salud fue el segundo tema que se trató, donde se acordó la gestión de mayores presupuestos que beneficiarían 
principalmente al personal médico, así como contar con una distribución equitativa. Una tercera propuesta que se realizó 
consiste en que la retención del Impuesto Sobre la Renta por parte de las entidades hacia sus propios servidores 
públicos, sea 100 por ciento participable para los estados, lo que permitiría que estos recursos pudieran destinarse a 
mayor obra pública o diversas acciones. Por otra parte, en materia de coordinación fiscal, dijo, se realizaron una serie de 
propuestas, mismas que serán presentadas, en primer lugar, a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de manera 
formal en el corto plazo.( Redacción, Pág. 2 A)  

El Independiente-Complejo mantener Conago-1 de forma permanente: Olvera  La propuesta del gobierno de 
Hidalgo estaría encaminada a que estas acciones se emprendan frecuentemente como las circunstancias lo exijan. 
Entrevistado al finalizar la toma de protesta del nuevo comité ejecutivo del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo, el 
mandatario afirmó que el operativo conjunto entre las 32 policías estatales representa un acertado golpe contra la 
delincuencia organizada y no organizada. "Sería muy complejo hacerlo permanente, porque además de las tareas en las 
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que nos hemos comprometidos en la Conago, hay otras acciones que tienen que cumplir las fuerzas de seguridad 
locales". Destacó los resultados obtenidos hasta ahora en Hidalgo, los cuales, agregó, se conjugan con los golpes que ha 
dado su administración a bandas de delincuentes que operaban en la entidad. Entre estos, destacó, más de 60 detenidos, 
120 órdenes de aprehensión y cualquier cantidad de detenidos en flagrancia. "Hoy el estado viven en paz, aunque no se 
descartan delitos del fuero común, el índice delictivo va en disminución", afirmó. Estados apelan a la permanencia. Este 
sábado se informó que la mayor parte de las entidades federativas del país alcanzaron un acuerdo para que el operativo 
policial nacional Conago-1, que originalmente tendría una duración de siete días, sea permanente. En los primeros cinco 
días de esta estrategia estatal coordinada se logró 3 mil 305 detenciones por diversos delitos y se han recuperado mil 
122 vehículos con reporte de robo. Mañana, en el marco de la plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago), se determinará la forma de cómo seguirá en funcionamiento dicho esquema de seguridad.  Los aspectos que 
estarán ahora por definirse son la coordinación operativa que se seguirá y los objetivos específicos que serán planteados 
en cada zona del país, dijo el presidente del organismo Marcelo Ebrard Casaubón. "Nos hemos encontrado con casos de 
robo en transporte público, extorsión, clonación de tarjetas, secuestro, venta de productos robados; lo que estamos 
haciendo ahora es el mapa delictivo que tiene que ver con más de una entidad federativa, eso es lo interesante, y lo que 
estudiaremos el lunes", subrayó.( Gerardo Neria Pág. 3)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Conflicto transportista deja 20 lesionados en Tizayuca: Transportistas de Tizayuca que se disputan el 
trabajo de acarreo de materiales para lo que será la obra de ampliación de la antigua carretera México-Pachuca a cuatro 
carriles se enfrentaron con piedras y palos durante una hora. El conflicto dejó un saldo de 20 personas lesionadas, 
además de daños en cinco camiones de volteo que ascienden a casi un millón de pesos. Los violentos hechos se 
presentaron poco después de las 8:00 horas de ayer en la citada vía, específicamente en el crucero hacia la comunidad El 
Carmen, cuando un aproximado de 300 personas pertenecientes a la Alianza de Transportistas de Tizayuca AC (ATTAC), 
impidieron que miembros de la CTM descargaran material para la obra que se realizará en 750 metros lineales, por lo que 
se inició una batalla campal, donde volaron piedras, palos e inclusive un camión materialista de la CTM, fue incendiado. 
Durante la refriega, que sostuvieron los transportistas que pertenecen a los sindicatos 20 y 23 integrantes de ATTAC, 
tuvieron que intervenir elementos de Protección Civil y Bomberos de Tizayuca, para apagar el fuego del camión y evitar 
una tragedia. Posterior al enfrentamiento tuvieron que ser trasladados en ambulancia los integrantes de la CTM Cristian 
Rodríguez Acosta y Edwin Islas, para ser atendidos en una clínica particular en la cabecera municipal.  El líder de los 
cetemistas, Ángel Felipe Rodríguez Reyes, quien se encontraba descalabrado, informó que de manera legal obtuvieron el 
contrato para trabajar en dicha obra; sin embargo, acusó de manera directa a la ATTAC de no permitirles trabajar en 
ninguna obra por lo que se han tenido que trasladar a buscar trabajo al Estado de México, ofertando su trabajo a precios 
muy bajos y casi sin ninguna ganancia, ya que la alianza “se dicen dueños de Tizayuca”. Además, destacó que los 
integrantes de la CTM, no son gente del Estado de México, tal y como lo señalan los aliancistas, pues todos son nativos 
de Tizayuca e iniciadores del transporte de materiales en el municipio, Rodríguez Reyes abogó por el derecho de trabajar 
de manera pacífica en su municipio, pues contribuyen con sus impuestos como cualquier ciudadano. Los cetemistas 
afirmaron que su sindicato -de 52 personas- se encuentra legalmente constituido desde el pasado 10 de diciembre, 
subrayando que es un sindicato nacional, por lo que reprueban lo que llaman monopolio que viene ejerciendo la ATTAC, 
en todo el municipio, solicitando que el gobierno estatal intervenga para que las oportunidades se den al parejo para 
todos los transportistas. (Joanna Reyes, pág.4)  

Criterio-Señalan a panistas por panfletos antipriistas: Un grupo de priistas de Calnali detuvieron a seis panistas, 
quienes presuntamente repartían en un vehículo panfletos en contra de la militancia tricolor, entre los que se 
encontraban dos hijos del candidato de la coalición Hidalgo nos Une, Herón Acosta Montaño. Los presuntos implicados 
son: Marisol y Santiago Acosta Téllez, Inocencia Melo Acosta, Fernando Escudero Espinoza, Karina Martínez Villegas y 
María de la Paz Gutiérrez Pedraza, funcionaria del ayuntamiento, quienes al verse rodeados por una multitud de priistas 
decidieron bajar de vehículo tipo Tsuru. Los hechos se habrían cometido por los panistas, quienes introdujeron panfletos 
durante la madrugada en domicilios particulares, con consignas contra la imagen del gobernador estatal, el candidato de 
la coalición Juntos por Hidalgo y de otros políticos locales. De igual forma, los blanquiazules usaron el nombre y firma de 
Leonardo Vite Cisneros, subcoordinador de campaña por la coalición PRI, PVEM y Panal, al final del escrito. Para ello, la 
militancia tricolor optó por entregarlos a la Policía de Calnali, donde fueron denunciados en el MP de Molango con el 
número de averiguación 153/007/2011. (Rubén Juárez, pág.10)  

Sol de Hidalgo-Pelearon transportistas: Un saldo de tres lesionados y daños cuantiosos a camiones de carga, fue el 
resultado de tremenda batalla campal que protagonizaron transportistas en Tizayuca. Espectacular batalla campal 
protagonizaron más de 120 transportistas que dirimieron sus diferencias a golpes, en Tizayuca. En la pelea, salieron a 
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relucir llaves de cruz, cables, bastones y hasta piedras. Reportes de la Policía Municipal refieren que al menos una 
veintena de hombres, de ambos bandos, resultaron con lesiones en todo el cuerpo, aunque sólo tres fueron considerados 
de gravedad, por lo que fueron internados en hospitales de este municipio. (Abraham Ramírez, Pág. Principal)  

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Gastan en Edomex $9.5 millones al día: Derrochar 431.7 millones de pesos del erario en 45 días parece ser 
la encomienda de los tres aspirantes a la gubernatura mexiquense. El financiamiento público otorgado a sus campañas se 
traduce en un gasto de 9.5 millones de pesos diarios. Para 2011, el Congreso mexiquense autorizó un presupuesto de mil 
665 millones de pesos para el Instituto Electoral del Estado de México. De esa cifra, el IEEM destinó 956.8 millones de 
pesos para su gasto operativo y reservó una bolsa de poco más de 698 millones de pesos para los partidos políticos, 
dividida en: 239.8 millones para actividades permanentes, 4.7 millones para actividades específicas, 21.5 millones para la 
organización de sus procesos internos y 431.7 millones para sus campañas. La bolsa se distribuyó entre los partidos de 
acuerdo con su votación en la última elección local, por lo que Eruviel Ávila, candidato de la coalición PRI-PVEM-Nueva 
Alianza, dispone de 197.4 millones de pesos sólo para gastos de campaña. Alejandro Encinas, candidato de la coalición 
PRD-PT-Convergencia, cuenta con 137.4 millones de pesos y Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN, tiene 96.9 
millones. Por día, y atendiendo sólo al financiamiento público autorizado por el IEEM, Eruviel Ávila está gastando 4.38 
millones de pesos; Encinas, 3.05 millones y Bravo Mena, 2.15 millones. Los 9.5 millones de pesos erogados cada uno de 
los 45 días de la campaña mexiquense entre los tres aspirantes superan el presupuesto diario de municipios, programas y 
secretarías del gobierno mexiquense. Según el listado de participaciones incluido en el Presupuesto de Egresos del estado 
para 2011, la cifra supera el gasto diario de cada municipio: Tonanitla, que es el que menos recursos recibe, sólo dispone 
de 37 mil 100 pesos al día, y Ecatepec, que es el que cuenta con más recursos, alcanza un gasto diario de 3.3 millones. 
Esto es, como presidente municipal Eruviel Ávila disponía de un gasto diario menor del que maneja como candidato (4 
millones 384 mil pesos). La cifra también supera la disponibilidad de gasto con la que el gobierno del estado dotó a 58 de 
sus 64 programas incluidos en el Presupuesto de Egresos 2011; es decir, sólo seis rubros tienen más de 9.5 millones de 
gasto disponible al día: los programas de Seguridad Pública, Seguridad Social, Previsiones para el Servicio y Amortización 
de la Deuda, Salud y Asistencia Social, Transferencias Intergubernamentales y Educación para el Desarrollo Integral. Los 
58 programas restantes disponen de montos diarios que van de 19 mil pesos a 9.4 millones de pesos al día. Si los 9.5 
millones se comparan con los recursos de los que disponen las 24 dependencias que conforman el sector central del 
gobierno mexiquense, sólo tres de ellas superan el gasto en campañas: las Secretarías de Gobierno, Educación y 
Finanzas. Lo que se podría hacer. Si los 9.5 millones de pesos de gasto diario de los tres candidatos se destinaran a la 
construcción de vivienda económica, cuyo precio máximo es de 350 mil pesos (Enfoque, 894, 12 de junio de 2011), con 
esa cantidad se podrían pagar 27 viviendas populares. En conjunto, con los 431.7 millones de pesos de financiamiento 
público para las campañas de los tres aspirantes se podrían financiar mil 233 viviendas. En contraste, el Instituto 
Mexiquense de Vivienda Social ejerció en 2010 un presupuesto anual de 257.6 millones de pesos, por lo que al día pudo 
erogar 705 mil 931 pesos, lo que alcanzaría para pagar sólo dos viviendas de 350 mil pesos. En materia de salud, el 
Hospital Regional de Alta Especialidad de Zumpango también dispone de mínimos recursos en comparación con los 
candidatos; aunque para el presupuesto 2010 se autorizaron 16 millones 90 mil pesos, sólo se ejercieron 6 millones 478 
mil en el año, por lo que el gasto diario de los candidatos supera en 3.1 millones el presupuesto diario de dicho hospital. 
La Agencia Estatal de Seguridad ejerce diariamente 8 millones 817 mil pesos, monto menor en 700 mil pesos al gasto de 
los tres candidatos. 13.5 millones al día. Eruviel Ávila, Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena podrían elevar su gasto 
a 203.8 millones de pesos cada uno, si al financiamiento público sumaran en donaciones privadas lo que les autoriza la 
ley y el tope de gastos establecido por el IEEM el 31 de enero pasado. En caso de que los tres llegaran al tope de 203.8 
millones, la campaña mexiquense costaría 611.4 millones de pesos: 13.5 millones de pesos por cada uno de los 45 días 
de campaña. Tras la reforma electoral de 2007-2008 los tiempos de campaña se acortaron, dejando como límite máximo 
90 días para las campañas electorales para elegir Presidente (artículo 41 de la Constitución) y los mismos 90 días para las 
campañas de gobernador (artículo 116). Cada estado debió realizar cambios en su legislación local para ajustarse a las 
nuevas reglas y, en septiembre de 2010, como parte de una serie de modificaciones conocidas como la “Ley Peña”, el 
Congreso mexiquense aprobó reformas al Código Electoral del Estado de México que redujeron el número de días para la 
campaña a la gubernatura, acortándola de 90 a 45 días. La reforma, que de paso eliminó las candidaturas comunes, fue 
aprobada por una mayoría conformada por diputados del PRI, PVEM y Nueva Alianza (hoy aliados en torno a la 
candidatura de Eruviel Ávila), contra los votos de los legisladores del PAN, PRD y PT. Al acortar la campaña y fijar en 
203.8 millones de pesos el tope de gastos por candidato, esta reforma elevó en automático el límite de gastos por 
candidato a 4.5 millones de pesos diarios. En 2005, un candidato a la gubernatura del estado pudo disponer de 216 
millones para 75 días de campaña, es decir 2.8 millones por día, y en 2006 los candidatos a la Presidencia tuvieron un 
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tope de 651.4 millones para 161 días, lo que significó 4.04 millones diarios. Otra regla derivada de la reforma electoral de 
2007-2008 es que los partidos y candidatos ya no pueden adquirir spots de radio y televisión, pues los tiempos oficiales 
los administra y reparte la autoridad electoral. Se estima que el gasto en promedio en este rubro ocupaba el 70 por 
ciento del tope de campaña, por lo que se esperaba una reducción significativa del gasto electoral. Pero esto no ocurrió. 
Todo Edomex es territorio Eruviel. Eruviel Ávila, el candidato que cuenta con mayor financiamiento público asignado para 
la campaña (197.4 millones de pesos), dispone de 4 millones 384 mil pesos al día. Esto le permite gastar en globos 
aerostáticos y dirigibles, propaganda móvil, mítines con megapantallas, traslados en helicóptero, 3 mil anuncios 
espectaculares y hasta ofrecer autos a sus promotores del voto más efectivos. Sin tomar en cuenta su financiamiento 
privado, Eruviel gasta más de lo que gastó por día el candidato del PAN a la Presidencia de la República en 2006, Felipe 
Calderón Hinojosa, quien dispuso de 555.8 millones de pesos de financiamiento público para gastos de campaña; es 
decir, 3 millones 452 mil pesos cada 24 horas en una campaña nacional de 161 días. La cuantía de recursos del aspirante 
priista se ha traducido en una mayor presencia en el despliegue de su propaganda. Según el informe de monitoreo de 
medios alternos, realizado por el IEEM del 16 al 30 de mayo, en los primeros 15 días de campaña se detectaron 17 mil 
309 elementos propagandísticos, como bardas, espectaculares, vinilonas, mantas, gallardetes, pendones y parabuses, 
entre otros. De esa cantidad el 77.2 por ciento correspondía al candidato de la coalición PRI, PVEM y Nueva Alianza; 13.5 
por ciento a la alianza PRD, PT, Convergencia, y 9.2 por ciento al PAN. Ante dicha diferencia, la coalición “Unidos 
podemos más”, que postula a Encinas, demandó auditar el monitoreo. Como ejemplo de las fallas pusieron una 
detectada en su propia campaña: el número de espectaculares contratados hasta ese momento para promover a Encinas 
era de 375 y en el reporte de la autoridad electoral sólo aparecían 74. El jueves 9 de junio, el consejero electoral Juan 
Carlos Villarreal reconoció que el monitoreo en medios alternos presentó anomalías en el control de calidad y en el 
vaciado de información. Un día después, el viernes 10 de junio, el Consejo General del IEEM aprobó realizar una revisión 
precautoria de los gastos de campaña de los tres candidatos a la gubernatura, pero hasta el cierre de esta edición no se 
había concretado una fecha para entregar los resultados de dicha revisión. La más cara de Latinoamérica. Bernardo 
Barranco, ex consejero electoral del Estado de México, asegura que éstas son las elecciones más caras en la historia del 
país y de América Latina. Y alerta del peligro de que los aspirantes, en particular Eruviel Ávila, rebasen los topes de 
campaña y al mismo tiempo rebasen a la autoridad electoral. Ante el derroche en estos comicios, Barranco creó la 
organización Dictamen Ciudadano de Vigilancia Electoral del Estado de México, desde la cual se está haciendo una 
fiscalización ciudadana de las campañas. El ex consejero considera que la revisión precautoria ordenada por el IEEM a los 
gastos, a solicitud de la oposición, no significa que se vaya a modificar el desarrollo de la campaña. Recuerda que en las 
elecciones de 2005, cuando Enrique Peña Nieto salió triunfador, había la misma percepción de rebase de gastos de 
campaña, sobre todo por la transmisión de spots en radio y televisión, pero el Tribunal Electoral sólo reconoció que hubo 
excesos y no pudo determinar que el rebase constituyera una causa de nulidad. Lo anterior debido a la amplia ventaja de 
Peña Nieto sobre sus contendientes. (Redacción, pág.12)  

Uno más Uno-Boicot de alcaldes mexiquenses: Ante las constantes actividades hostiles del presidente municipal de 
Huixquilucan, Alfredo del Mazo Maza, hacia el candidato Alejandro Encinas, de la coalición "Unidos Podemos Más" y en 
general a los partidos que la integran, Encinas dijo: "¡Nosotros no tenemos la culpa de que él no sea el candidato!" Pidió 
a los gobiernos municipales emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sacar las manos del proceso 
electoral y respetar las campañas. Ya que en el último momento fue designado Eruviel Ávila y no Alfredo del Mazo Maza, 
refiriéndose también a que en la semana se han tenido fuertes roces con la autoridad municipal ante acciones hostiles 
que en algunos casos se puede ejercer acción penal, como es el caso de los despidos de empleados municipales 
militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y las acciones de borrar 390 bardas pintadas y bloquear los 
accesos a la plaza pública del municipio. Encinas exigió a la autoridad municipal que "que respeten nuestra campaña 
electoral y a los compañeros que visitan casa por casa, además de que exigió también que, reinstalen a los trabajadores 
que despidió del Ayuntamiento". Muy molesto, el candidato también se refirió al hostigamiento a los promotores del voto 
que van casa por casa y que son los que más riesgos corren porque están a ratos solos. Además de los actos de 
hostilidad durante la semana, en el mitin programado para hoy domingo se sintieron las hostilidades para realizarlo ya 
que la autoridad municipal obligó a quitar las carpas instaladas y se cerró el paso a los autobuses hacia el lugar del mitin, 
por lo que Encinas declaró: "El gobierno de Alfredo del Mazo ha puesto todos los obstáculos para impedir el desarrollo de 
este evento", agregó que "el candidato de Arturo Montiel, Eruviel Ávila, amenazó a las rutas de transporte con retirar-les 
las concesiones si trasladaban a gente al acto que realizó en ese lugar este sábado", dijo Encinas ante sus seguidores. En 
su discurso, ante unos mil 500 militantes y frente al Palacio Municipal de Naucalpan, Alejandro Encinas acusó a la 
alcaldesa, Azucena Olivares, de haber detenido la víspera a un grupo de militantes que realizaban labor proselitista a 
favor de su campaña. Agregó que en el municipio de Naucalpan les han retirado espectaculares sin ninguna razón y sólo 
por instrucciones del ayuntamiento municipal. "Me da mucho gusto de que ocurra eso porque de ese tamaño es el miedo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

13 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

que tienen y están preocupados porque saben que seré el próximo gobernador", sostuvo Encinas. Acompañado de 
funcionarios del gobierno capitalino, como Martí Batres y de la líder de la ALDF, Alejandra Barrales, dijo que hay una 
regresión a las viejas prácticas de la política y subrayó que el candidato del PAN "está haciendo el trabajo de fontanería 
al PRI". "Estamos a un paso de ganar la gubernatura y tocando las puertas del gobierno del estado de México", afirmó. 
(Héctor Garduño, pág.18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Obsesiones electorales: La fiebre por las candidaturas presidenciales está haciendo a casi todos perder piso. 
Las posiciones prácticamente inalcanzables de Peña Nieto y López Obrador traen de cabeza a medio mundo. Al menos en 
Marcelo Ebrard, su indiscutible inteligencia le ha llevado a la prudencia; Los Chuchos lo empujan, pero él sabe que la 
suerte está echada desde que AMLO se impuso en el Estado de México; Dolores Padierna, secretaria general del PRD, le 
puso el cascabel al gato: si Ebrard quiere la postulación, antes debe renunciar a la joya de la corona, la fuente de su 
fuerza, visibilidad e influencia: el presupuesto del gobierno del DF y la posibilidad de influir en su propia sucesión. En el 
PAN la incertidumbre sobre la nominación y el procedimiento de selección conduce a la guerra civil. El Presidente echó a 
andar la cargada para favorecer al secretario de Hacienda; Lujambio no se resigna y en la desesperación difunde 
infundio, a la vez que un modesto grupo le expresa adhesión. Lujambio y Cordero, cartas seguras para el tercer lugar, 
una reedición de lo que habrá de suceder con Bravo Mena. Creel persevera, Josefina Vázquez Mota crece y no debiera 
sorprender que en semanas igualara al senador. El gobernador de Jalisco tampoco cede. Se esperan declinaciones hacia 
el favorito presidencial, una forma de engañar a una militancia ávida de esperanza. El ex presidente Fox llama a la 
equidad, un eufemismo para que Calderón saque las manos del proceso. Al Presidente cada vez se le ve más exasperado. 
Deben preocupar y tomarse en serio sus signos de impaciencia e intolerancia. Está perdiendo sentido de los límites. En la 
pretensión de disminuir al PRI y golpearlo en el Estado de México, no vaciló en utilizar al Ejército en una aventura de 
muy graves consecuencias para las fuerzas armadas y para la PGR. Las razones judiciales sobre la liberación del detenido 
Jorge Hank son un golpe concluyente al uso político de la justicia. Es una pena que dos leales y valientes mujeres 
involucradas en la lucha contra el auténtico crimen organizado deban dar la cara en una acción en la que sólo les tocó 
levantar los platos rotos. También es una pérdida que al vocero de esa lucha se le obligue a mentir de manera suicida. 
De ser cierto que el Presidente no haya estado enterado del operativo, es tanto como decir que las fuerzas armadas 
actúan por la libre, una patraña por la probada lealtad y disciplina del Ejército. El Presidente merece una reconvención 
del Congreso, particularmente por el Senado y su presidente, Manlio Beltrones. El uso político del Ejército y de la fiscalía 
de la nación es un nefasto precedente para la República. Pero el senador anda en lo suyo, en desplantes diplomáticos 
poco útiles para el país y mucho para quien construye su candidatura a base de fuegos fatuos. Sus publicistas tienen 
mérito: ayer era el gran reformador, aplaudido y reconocido por Calderón, el PAN y un segmento importante de la 
prensa; hoy, en ese imaginario, es el diplomático que hace doblar al imperio. No se aguanta las ganas de no aprovechar 
la embestida del PAN al dirigente del PRI y desde Washington lanza ponzoña a quien prometió contribuir a la unidad en 
comida pública. La traición, el usode su investidura para su proyecto personal y el engaño son lo suyo. Que nadie se 
llame otra vez a la sorpresa. El Senado está ausente y no es función de los partidos opositores enfrentar al Presidente. La 
experiencia de la debacle de AMLO por encarar a Fox está presente. Pero Calderón no cede en su provocación. Fustigar 
políticamente a la oposición y especialmente al PRI desde el exterior es otro precedente de negativas consecuencias para 
la elección en puerta. Él se siente obligado a decir desde el exterior lo que piensa, sin medir el sentido y efectos de sus 
palabras. Si en el Presidente no hay mesura o prudencia, ¿quién en su gobierno habrá de tenerla? Ya que la 
reconvención no la hacen las instituciones de la República, es a la prensa, a la sociedad, a quien corresponde, pero la 
ferocidad de la retórica presidencial infunde temor, intimida, en particular si hay exégetas que de oficio o por consigna 
propalan intenciones represivas presidenciales. Lo peor es callarse, someterse y conceder. Las obsesiones electorales de 
quienes detentan el poder hoy día son la peor amenaza al país. Desgastan a las instituciones públicas y dan paso a la 
polarización. Como sucedió con Vicente Fox, la derecha democrática ya en el poder, deriva en intolerancia y en el uso 
faccioso de las instituciones gubernamentales. Las obsesiones electorales desmovilizan a los partidos y a la oposición. 
Todos en un juego de maximizar beneficio sin importar lo que a todos sostiene. Una democracia extraviada en las 
ambiciones y la cortedad de miras de su clase gobernante. (Federico Berrueto, pág.4)  

Milenio-Calderón, capo electoral contra el pronóstico: En el tenso y desaseado panorama político-electoral del 
adelantado proceso de relevo presidencial de 2012, el dato novedoso es la operación para posicionar al secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero. Construir la percepción de que constituye una opción viable, electoralmente competitiva, de 
cara a los comicios presidenciales. Bajo modos de parodia y en escala menor (“el tamaño sí importa”, diría Lujambio, 
segunda opción —para-presidencial— de candidato del partido gobernante), bajo el obsesivo comando electoral del 
Presidente, se ha reproducido defectuosa y burdamente el ciclo operacional del PRI (15 años atrás), que el sarcasmo 
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crítico de la opinión pública denomina “dedazo-destape-cargada“, ocultando así la sofisticada ingeniería de acuerdos, 
componendas y consensos que implicaba. A diferencia de la pugna interna panista por la candidatura en el 2000, ninguno 
de los aspirantes del círculo presidencial se atreve a desafiar al capo electoral Calderón (Creel y Vázquez Mota no tienen 
otra opción). El objetivo inmediato consiste en posicionar a toda costa a Cordero (Mouriño‟s boy). Las últimas encuestas 
(Mitofsky y GEA-ISA) todavía no miden el efecto de la irrupción en la escena pública y la explícita, desenfrenada e 
institucionalmente descuidada actuación de Cordero como candidato presidencial. La tarea debe hacerse en poco tiempo 
(entrega del proyecto de Ley de ingresos y Presupuesto) y bajo gran presión (su entusiasmo presidencialista le invalida 
como interlocutor político-técnico en la distribución presupuestal). En segundo grado de importancia estratégica, se trata 
de facilitar el acompañamiento de Lujambio. De ningún modo el Presidente va a limitarse a una sola precandidatura. Otro 
sector del núcleo presidencial juega en ese plan alterno, el pivote es Margarita Zavala; Ignacio Zavala es su jefe de 
comunicación, la líder de la fracción del PAN en la ALDF, Mariana Gómez del Campo Zavala, encabeza la “cargadita” (aquí 
el tamaño también importa). Con más prosapia panista, Lujambio deberá crecer a distancia de Cordero y tener los 
reflejos y condiciones para dar el salto ante los probables traspiés o el hecho de que la imagen del secretario de 
Hacienda no logre ser atractiva. Posicionar a Cordero, conocimiento como precondición del voto, es trabajo de gran 
magnitud. En cuanto a intenciones ciudadanas: Creel encabeza con 24%, Vázquez Mota 12%, Lujambio 6% y Cordero 
3%; entre panistas: Creel 38%, Vázquez Mota 17% —creció siete puntos—, Lujambio 7% y Cordero 6%). El respaldo 
presidencial es evidente, el equipo incluye a Roberto Gil (secretario del Presidente y secretario de gobernación oficioso), 
Adriana Dávila (coordinadora de delegados federales) y Jorge Manzanera (experimentado operador intra-panista). Los 
estrategas de marketing y propaganda son Max Cortázar y los estadounidenses Bob Allyn y Dick Morris (quien condujo a 
Fox de Guanajuato a Los Pinos). Domina la estrategia del escándalo (tan cara a Morris), declaraciones de estruendo 
sobre pobreza y renta media del país, incremento del poder adquisitivo del salario mínimo, crítica a los subsidios 
generales y elogio a los focalizados y las que se acumulen próximamente; todas tienen en común ser de índole técnica, 
para proyectar su expertise, todas se basan en datos relativamente válidos, aunque su elección sea ideológica y su 
interpretación técnicamente desaseada. No le ha ido bien, aunque no creo que le importe demasiado; se trata de estar 
en escena y que los medios lo realcen. No es estúpido —bien dijo Román Revueltas— pero la finalidad de sus 
intervenciones no son de esclarecimiento conceptual ni de sentido técnico ni indicativas de posibles políticas públicas; son 
estricta y deliberadamente propagandísticas, técnica y conceptualmente falaces. La fiereza de sus asesores lo lleva a 
retar a a Peña Nieto. El hasta ahora inalcanzable precandidato del PRI, reacio al debate (¿a qué arriesgar su ostensible 
ventaja), ha desdeñado a todos; sin embargo, al refutar escueta y correctamente la aseveración sobre salarios mínimos 
(¿lo adopta como rival a modo?), propicia el reto. Ebrard lo secunda (desplazando a AMLO) y hasta Beltrones aprovecha, 
bajo la consigna de explicar para qué se quiere el poder. Deliberada y conscientemente, con o sin impulso explícito desde 
Los Pinos (sintomáticos apoyos de Ebrard al mando único policial con su Operativo Conago 1 y de Beltrones a la 
continuidad futura de la “guerra” al narco en la interparlamentaria con senadores estadounidenses), el apuntalamiento 
presidencial a Cordero sirve para las pugnas internas con AMLO o con Peña Nieto. Las encuestas dicen que Peña Nieto, 
AMLO y Creel serían los candidatos; hay otras intenciones —las de Calderón, el capo electoral— hoy difíciles y contra 
todo pronóstico, pero ya configuradas: Beltrones, Ebrard y Cordero. (Alán Marín, pág.24)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Trascendió: Que como pintan las cosas en el Estado de México, el ebrardismo se declara listo para la disputa 
de la candidatura presidencial del PRD. 

Mañana, Marcelo Ebrard volverá a ser centro de atención nacional al reunir en el DF a la mayoría de los responsables de 
seguridad pública de las 32 entidades. Más de un gobernador estará presente también. 

Coordinará el encuentro el procurador Miguel Ángel Mancera, quien ha aprovechado el aparente éxito del operativo 
Conago 1 para presentarse como un líder eficaz, estructurado y coherente. ¿Y como opción para relevar a Ebrard? 

Que, desde luego, mañana se anunciará el operativo Conago 2. 

Que hablando del Estado de México, a diez días de que terminen las campañas, el candidato del PAN al gobierno del 
estado, Luis Felipe Bravo Mena, no sólo no declinará a favor del perredista Alejandro Encinas, sino que reforzará su 
ofensiva contra el ex jefe de Gobierno del DF. 

En sus “encuestas”, Bravo Mena no está tan lejos de Encinas, por lo que él y su equipo piensan que un buen cierre de 
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campaña les puede dar el segundo lugar. Eso sí: a dos dígitos del priista Eruviel Ávila. 

que quien va a tener que apretar el acelerador es el líder de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín. Y 
no precisamente para sacar el periodo extraordinario de sesiones ni las muchas reformas pendientes. 
 
Ramírez Marín tendrá que jugar más pistas si no quiere que la presidenta municipal de Mérida, Angélica Araujo, le 
gane de calle la candidatura del PRI al gobierno de Yucatán en 2013. 

La gobernadora Ivonne Ortega parece no tener duda de que una mujer, de Mérida, sería la mejor opción para 
garantizar el triunfo y mantener su proyecto. Sus iniciales: AA. 

Que donde hay caras tristes es en Cuernavaca. Se da por hecho que en los próximos días el poeta Javier Sicilia dejará 
de vivir en esa ciudad. 

Que los líderes de PRI, PAN, PRD, PVEM y PT que integran la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
lograron reunirse finalmente, aunque fue durante los tres días de la interparlamentaria de EU, en Washington; sin 
embargo, prefirieron no fijar fecha para reunirse en San Lázaro a fin de revisar el avance de las reformas pendientes, la 
designación de los tres consejeros y el posible periodo extraordinario. (Redacción, pàg.2)  

Milenio-El pájaro carpintero: Que como presidenciable, nadie lo conoce. Y es que al parecer nadie conoce al 

Secretario de Hacienda y Crédito Público, el panista Ernesto Cordero Arroyo, como se pudo comprobar ayer 

durante su visita a la colonia pachuqueña Bosques del Peñar.  

Todo salió a relucir cuando el funcionario federal visitaba casa y negocios, en compañía de la candidata a la 

alcaldía Gloria Romero, para saludar a los electores. Sin embargo al momento que les decía su nombre y 

extendía la mano, los colonos ponían cara de “what?” y nomás le decían que sí a alguien que no reconocían. 

Que los desairados son los candidatos de la Huasteca Hidalguense de todos los partidos quienes se dicen 

olvidados por las dirigencias estatales y nacionales de sus grupos políticos. Y es que resulta que los únicos 

personajes que han acudido a respaldar a los aspirantes a ediles de la zona norte de Hidalgo sólo han sido los del 

PT y Convergencia con la presencia de los senadores Luis Walton y Ricardo Monreal que visitaron 

comunidades para promover a sus gallos. A poco más de una semana del cierre de campañas parece que una vez 

más los huastecos se cuecen aparte. 

Que como se esperaba, el Congreso local aumentó los días de sesión. Y es que de acuerdo al legislador priista 

Ramón Ramírez Valtierra, la Cámara de Diputados estatales discutirá la próxima semana aumentar el periodo 

de sesiones pues, dicen, tres meses no son suficientes para cabildear y aprobar reformas. Ahora nos queda 

esperar que no quieran cobrar horas extras por extender su jornada laboral. 

Que a menos de un día de comenzar los juegos de la Copa Mundial Sub-17 aún quedan algunos detalles a 

corregir. Y es que ayer por la tarde, cuadrillas de trabajadores se esforzaban por borrar los grafittis a las afueras 

del estadio Hidalgo; sin embargo eso es poco en contraste con la mala organización del evento pues se 

entregaron acreditaciones hasta a los vendedores de refresco, y todos tienen acceso por el mismo lugar, lo que 

dificulta a los reporteros y a los médicos entrar al estadio, quienes deben esperar hasta dos horas para entrar al 

inmueble. (Redacción, pág.3)  

Milenio-Las perlas… “...no obstante que las encuestas nos colocan con ventaja, lo cierto es que lo único que 

cuenta es el resultado del 3 de julio.” 

 

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, quien niega el resultado de las encuestas y dice que lo 
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único importante es el voto, no las preferencias.  

“Van a obligarnos a apoyar a Gloria Romero o seguramente van a amenazarnos (pero)... ...nosotros somos 

coherentes con nuestra ideología.” 

Francisco Patiño, líder de Izquierda Social del PRD en el estado, explica los motivos por los que esa fracción 

perredista apoyará la alianza PT-Convergencia. 

“La idea es que CFE y el gobierno actual, podamos encontrar una solución, y esa solución, la tiene con 

voluntad, la CFE.” 

Omar Gómez Pineda, alcalde de Zapotlán, dice buscar un arreglo para finiquitar el adeudo con la CFE, pero 

que depende de la empresa.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:¡Felicidades a todos los papás en su día! (Redacción, pág. principal) 

Uno más uno-Pachuquillas: En el proceso electoral para la renovación de los 84 ayuntamientos de la entidad, el 
Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo registró a más de una centena de observadores ante el Instituto Electoral del 
Estado de Hidalgo (IEEH), quienes participarán en la jornada del próximo 3 de julio. El presidente de dicho colegio, Said 
Escudero, manifestó que de esta manera se da muestra una vez más de la actitud democrática…  (Redacción, Primera 
plana)  

La Crónica de Hoy: Arriba Enrique Peña: Uno de los liderazgos más contundentes del priísmo nacional es el que sin 
duda recae sobre la figura del gobernador del Estado de México,; su carisma y presencia resultan un verdadero imán 
cuando se trata de actos masivos. Este fin de semana Peña Nieto acudió a diversos puntos de Hidalgo para reforzar la 
imagen de los candidatos priístas a las alcaldías donde subrayo la unidad y convicción del partido tricolor. 

Abajo- Guadalupe Orona: Pese a ser reconocida como férrea opositora del gobierno estatal y defensora de ideología de 
izquierda la dirigente de Antorcha Campesina en Hidalgo acudió al acto donde la militancia priísta recibió al mandatario 
del Estado de México, en Pachuca. Su asistencia causo algunos malestares e incluso incógnitas que quedaron en el aire, 
pues al final nadie explico que hacia Orona Urías en medio de la marea roja. (Redacción, pág.2)  

La Crónica de Hoy-Grillerías: Los grillitos confirmaron que el ex comisariado elida' de Zapotlán, Salvador Vázquez Cruz, 
a cambio del apoyo en comicios al Partido del Trabajo solicitó su registro en la planilla como primer regidor. Mientras que 
el dirigente municipal del PT en esa misma localidad, Eusebio Cruz Falcón, será el segundo regidor, con lo que repetirá, en 
menos de tres años, en la asamblea municipal.  

GARANTÍAS  

Asimismo ratificaron los informados que el dirigente estatal del PT, Mariano Torres, se registró ya como primer regidor en 
el municipio de Mineral de la Reforma, con lo cual el joven pero avezado político garantiza que seguirá cobrando del erario 
público durante los próximos cuatro años y siete meses.  

SEGURIDAD EXTREMA  

Las medidas de seguridad implementadas durante el evento tricolor en la Plaza Bicentenario de Pachuca, contó con la 
presencia del gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, ocasionaron algunas molestias entre los asistentes que no 
pudieron llegar por el acceso principal, como el dele-gado nacional del PRI en el estado, Efraín Arista Ruiz, así como el 
candidato a la alcaldía de Tizayuca, Juan Núñez Perca, y la diputada local Liliana Oropeza, quienes se vieron obligados a 
dar una gran vuelta para poder ingresar.  (Redacción, pág. 02) 

 


